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Gemeinde Bernhardswald  

Bürgermeister Florian Obermeier 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
Bernhardswald, 18.06.2020 

 

 
 

Sehr geehrte Herr Bürgermeister Obermeier, 
Sehr geehrte Frau Fichtl, 

 
das aktuelle Kindergartenjahr neigt sich dem Ende entgegen, das für die 

Kinderbetreuungseinrichtungen in Berhardswald gerade mit Sicherheit eine 
Herausforderung darstellt. Im September 2019 startete im Kindergarten 

Bernhardswald ein neues pädagogisches Konzept mit einer Betreuung von 2-6-
Jährigen (Mond-Gruppe). Der Kindergarten und auch die Kinderkrippe waren 

sehr stark ausgelastet. Auch wenn es nun für einige Zeit keinen Regelbetrieb gab, 
muss jetzt auch an die Zukunft gedacht werden.  

 
Wir als Grüne Fraktion im Gemeinderat würden daher gerne die folgenden 

Punkte bei Ihnen erfragen: 
 

1. Wie sind jetzt nach einem Jahr die Erfahrungen mit der Mond-Gruppe 
(BHW)? 

a. Ließ sich das Konzept so umsetzen? 
b. Wie viele Kinder sind aktuell/nächstes KJ in dieser Gruppe? 

c. Wie ist die Altersstruktur in dieser Gruppe? 
d. Wie wird das Konzept aus pädagogischer Sicht vom Träger bewertet? 
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e. Sind die räumlichen Gegebenheiten im Kindergarten mit denen einer 
Krippe vergleichbar und werden sie somit auch den ganz kleinen 

gerecht, die gerade erst zwei Jahre geworden sind? (Spielgeräte im 
Garten, Toiletten für Kleinkinder um das Sauber werden in Ruhe 

üben zu können, etc.) 
 

2. Wie ist die aktuelle Bedarfssituation aller Kindergärten und 
Kinderkrippen in der Gemeinde? 

a. Wie viele Plätze nominal und wie viele belegbare Plätze (z.B. nach 

Abzug von Integrationsplätzen) gibt es zu Beginn des 
Kindergartenjahres zum 01.09.2020 in den/der jeweiligen 

Kindergärten/Kinderkrippe? 
b. Konnten zum 01.09.2020 alle angemeldeten Kinder aufgenommen 

werden? 
c. Wie viele Kinder werden in anderen Gemeinden betreut? 

d. Wie sieht der Bedarf ab 01.09.2021 aus (Anzahl Kinder unter 3 Jahren 
in der Gemeinde) 

 
3. Gibt es Pläne, im Rahmen einer Bedarfsplanung früherer Jahre, weitere 

Betreuungsmöglichkeiten in der Gemeinde Berhardswald zu schaffen? 
 

Wir freuen uns über eine zeitnahe Beantwortung. 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 

 
 

 
Dr. Merten Niebelschütz 
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